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PointGodwin
parRémiGodeau

C onnaissezvous Mike
Godwin ? Réputé sur
le net, cet Américain

a inventé une loi qui veut
que plus une discussion en
ligne dure, plus la probabi
lité d’y trouver une réfé
rence déplacée aux nazis
augmente. Les pourfen
deurs de la « poubelle
internet » y voient la preu
ve du degré zéro de la
logorrhée numérique. Et
dans la campagne électora
le française, ne sommes
nous pas arrivés au « point
Godwin » où les arguments
cèdent le pas sur les analo
gies extrêmes, au risque
d’alimenter le discrédit des
politiques ? De fait, le ton
monte et le niveau baisse.
La violence des mots se
substitue au vide du débat.

Nicolas Sarkozy affirme
que son adversaire « a an
noncé l’épuration ». Claude
Guéant qualifie le FN de
parti « national et socialis
te ». Le ministre de l’Intéri
eur est lui même victime
d’une attaque d’un député
PS assurant qu’il nous ra
menait « à ces idéologies
européennes qui ont donné
naissance aux camps de
concentration ». Ailleurs, il
est question de Vichy ou
d’Hitler. On se croirait reve
nu aux dérapages nauséa
bonds de l’entredeux
guerres. Selon les experts,
cette agressivité tiendrait à
la personnalisation accrue
du combat politique sur
fond de déclin idéologique.
Une explication, mais pas
une excuse.

Bruce Springsteen,
40 ans dans les bacs !

L’Estetvous/Musique
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Projet régionaldesanté :
cinqorientations
pour les5ansàvenir EnRégion

Football
Sochauxveut
raviver la flamme
cesoiràBonal EnSports

Élysée : le ton
sedurcit
SURRENCHERE Semaine difficile pour Nicolas Sarkozy. Son staff de campagne monte les
invectiveschaquejourd’uncran,etlecandidatluimêmeaccuselePSdeprojets«d’épuration».
Etsusciteuntollé.Desurcroît, ilcommenceàdévisserdanslessondages. EnFranceMonde

Charlots
Lesannées
«Mercipatron»
sontterminées
avec lamort
deGérardRinaldi

Bart
Un rottweiller en divagation
tue un yorkshire

En24Heures
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Médière
Pas de médecin de garde
pour deux enfants malades

K Le dimanche 4 décembre, Fanny, 3 ans (notre photo) avait près
de 40 de fièvre. Le médecin de garde a refusé de se déplacer…
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Montbéliard
Les jeunes ambassadeurs
de l’Unicef trèsmotivés

K Hier, quatre adolescents, ambassadeurs de l’Unicef, ont rencontré
le souspréfet Jacques Troncy. Un engagement modèle.

Montbéliard : lebijou
deSbarroàGenève

Les élèves de l’école de design et de prototypes automobiles ont dévoilé hier l’Intencity, véhicule à la fois ludique, sportif et écologique. Une belle réussite
qui sera exposée du 8 au 18 mars au salon de Genève. EnMontbéliard Photo Francis REINOSO
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MONTBELIARDMONTBELIARD
Aujourd’hui

Bourse aux pièces automobiles ce week
end à la Roselière àMontbéliard,
organisé par le club de collectionneurs

des VieuxVolants.

Envue

Les Clodettes de Bart surW9
Les cinq lycéennes de l’école de danse de Bart
passerontelles le deuxième tour des
qualifications d’« À la recherche du nouveau
Claude François et de ses Clodettes » ?
Réponsemardi à 20 h 50 sur la TNT.

Asuivre

Match couperet ce soir
à Bonal
Victoire impérative contre
Valenciennes si le FC Sochaux
entend semaintenir en Ligue 1.

Billet

L’appel du 2mars

« L’appel » est lancé, sur un ton
grave, par GeorgesMénegaux,
président de l’association des
anciens joueurs du FC Sochaux.
« Un appel auquel s’associe
l’ancien président JeanClaude
Plessis », précisetil. « Le
torchon brûle,mais il n’est pas
trop tard », constatentils en
s’adressant aux « spectateurs,
supporters et partenaires du
FCSM : vous pouvez encore
sauver le club par votre
soutien. Nous commençons un
marathon et il est nécessaire
de prendre des points dès ce
soir (contre Valenciennes à
Bonal, ndlr). Nous demandons
à tous de semobiliser, public,
ultras et sponsors, pour
encourager les jaune et bleu ».
Pour les deux hommes, « il est
indispensable de retrouver
notre vraie place, car celle que
nous occupons actuellement
(la dernière du classement,
NDLR) n’est pas la nôtre ».
Pour les signataires de cet

« appel » presqu’aussi solennel
que celui du 18 juin (c’est dire
si la situation est critique,
NDLR), « les joueurs et le staff
ont besoin de vous pour
sauver le club et la fierté de la
région. Nous n’avons pas le
droit de lâcher dans la
difficulté. Avec abnégation,
énergie et volonté, nos joueurs
peuvent se surpasser »,
concluentils…
Pour un peu, on croirait que
des troupes ennemies sont à
nos portes et que si les
Sochaliens abdiquent, nous
sommes bons pour l’exode !
N’oublions pas cependant que
le foot n’est qu’un jeu de
ballon, et qu’une relégation du
FC Sochaux serait certes
fâcheuse,mais que la terre ne
s’arrêterait pas de tourner
pour autant… La fin dumonde,
selon lesMayas, n’est en effet
prévue que le 21 décembre. Ça
laisse troismois de
compétition en Ligue 2 !

S.L.

Questions à
Cédric Deneubourg
Réalisateur, scénariste, acteur

Un Fast and Furious à la française
avec de l’action et du blingbling

Dans le cadre du tournage de
son deuxième film d’action,
Cédric Deneubourg, lance un
appel à figurants pour le
tournage d’une scène ce soir
au ParisScène de
Valentigney.
 Parleznous un peu de
cette soirée…
 Nous allons filmer une scène
demon nouveau film d’action
coréalisé avec Alan Delabie,
champion d’Europe de
nunchaku artistique, qui y est
aussi acteur. Ce soir, il va se
livrer à un vrai show d’arts
martiaux. On demande au
public de venir nombreux
assister au spectacle. L’idée,
c’est de filmer la réaction des
figurants. On compte sur leur
dynamisme et leur bonne
humeur.
 De quoi parle le film ?
 Ce sera une sorte de Fast
and Furious à la française,
avec de l’action, des jolies
filles, du blingbling. On
assume complètement le côté
américain. Deux bandes
s’affrontent. La scène de ce
soir est une démonstration de
force d’un des personnages
pour impressionner son rival.
L’histoire est censée se passer
à Marseille, mais on ne tourne
qu’en FrancheComté. C’est ça
la magie du cinéma !
 Vous n’en êtes pas à
votre premier coup
d’essai…
 Non, j’ai déjà réalisé un
premier longmétrage qui
s’appelle Svolta, également
tourné en FrancheComté, et
qui est actuellement en
postproduction. Il devrait être
projeté début 2013 à Belfort.
Alan Delabie avait aussi
participé au projet comme

acteur. J’ai également réalisé
deux courtsmétrages
d’action et je fais partie de
l’association Caméra 7
d’Héricourt qui regroupe des
scénaristes, acteurs,
réalisateurs, tous bénévoles.
 Comment financez
vous les films ?
 Je m’autofinance
complètement. Je tourne avec
très peu demoyens. Sur
Svolta par exemple, les effets
spéciaux ont été faits
gratuitement par les élèves
d’une école spécialisée en
Belgique. Vous savez, ce ne
sont pas les moyens qui
comptent mais le résultat. Le
tout est très professionnel.

Recueillispar
EléonoreTournier

W Tournage ce soir au Paris
Scène, route de Mathay à
Valentigney, à partir de 22 h.
Gratuit pour les filles. 10 euros
(une consommation offerte)
pour les garçons.

K Le réalisateur. JL GILLMÉ

Sbarro livre son joyau
Muparunmoteur
électrique,leprototype
Intencityarejointhierle
salondeGenève.

«Ça a de la
gueule ! »
S i f f l e 
ments ad
m i r a t i f s
hier dans

l’enceinte du lycée Viette à
Montbéliard, où les étudiants
de l’école Espéra Sbarro pré
sentaient Intencity, le proto
type qu’ils ont dessiné et mis
au point dans le cadre de leur
année scolaire. Un véhicule
racé, avec ses lignes agressi
ves et géométriques, à mi
chemin entre le joujou futu
riste et le bolide. « C’est bien
plus que cela », sourit Pierre
Guenebault, l’excadre de
PSA devenu directeur de
Sbarro, pas peu fier de sa
trentaine d’élèves. « Car ce
prototype, qui a été réalisé en
quatre mois seulement, est le
premier véhicule électrique
de l’école. Le défi, c’était de
conjuguer le développement
durable avec la séduction. Je
crois que c’est réussi, et c’est
bien dans l’air du temps.
Aujourd’hui, les automobilis

tes cherchent à économiser
l’énergie, mais aussi à se faire
plaisir ».

Désormais rattachée à
l’UTBM, l’école Sbarro a bé
néficié de synergies avec le
département Energie Envi
ronnement de l’UTBM, qui
travaille notamment sur les

véhicules électriques et la
pile à combustible. Il est ainsi
doté de batteries qui lui assu
rent environ 180 km d’auto
nomie, pour une puissance
équivalente à 150 CV.

A Genève, l’Intencity trône
ra au milieu des stands des
constructeurs, et non parmi

les instituts de formation.
« Un grand moment de noto
riété », se félicite M. Guene
bault.

Le second prototype des
élèves de Sbarro sera présen
té, lui, au Mondial de l’auto à
Paris. Sa motorisation sera
plus conventionnelle, mais sa

carrosserie utilisera des rési
nes biosourcées recyclables,
d’origine naturelle. « L’école
est à une période charnière »,
estime son directeur. « Même
si elle conserve l’esprit de son
créateur, elle présente des
véhicules plus pensés, plus
élaborés, plus complexes et
plus aboutis ».

S.L.

K Pour peaufiner les derniers détails, les élèves ont encore la tête dans le guidon, pardon, volant ! F.R.

Les anciens
participent aussi
E L’école Sbarro délivre un
diplôme de styliste prototy
piste automobile, validé au
niveau régional. La certifica
tion bac est en cours d’homo
logation.

E Le designer Franco Sbarro,
à l’origine de l’école, donne
huit jours de cours par an aux
stagiaires.

E D’anciens élèves sont désor
mais installés à leur compte,
comme Honorine Pourcher et
Matthieu Noël, qui se sont
rencontrés chez Sbarro ! Le
couple a créé, près de Dijon, la
société Composite 21, spéciali
sée dans la fabrication de
pièces uniques.
Ce sont eux qui ont entière
ment réalisé la sellerie de
l’Intencity.

Citoyenneté Les jeunes ambassadeursmontbéliardais de l’Unicef accueillis par le souspréfet

Lecœurtournévers l’autre
« JE M’INTÉRESSE au droit à
l’éducation. Nous, on se plaint
d’aller en cours tous les jours.
Mais de nombreux enfants
n’ontpascettechance ».Apol
line GauthierRicci, 17 ans,
fait partie des sept jeunes am
bassadeurs doubiens de
l’Unicef. Hier matin, avec trois
autres représentants (Adeline
Legrand, Maryn Rodriguez et
Yannick Locatelli), elle a été
reçue pour la première fois
par le souspréfet de Montbé
liard. Tous portaient le célèbre
teeshirt bleu au logo de cette
agence humanitaire de l’ONU.

Les lycéens ont évoqué leur
engagement de manière
spontanée. Tout au long de
l’année, ils tentent de sensibi
liser leurs amis aux droits des
enfants. « Et on recrute », note
Maryn. Chacun à leur maniè
re, ils essayent, comme l’affir
me Adeline, « de faire avancer
les choses et de ne pas voir
que sa petite vie… ». Les rai
sons de leur engagement sont
diverses. « Moi, j’ai rencontré
des gens extraordinaires com
me Mireille (NDLR : Mireille
Silvant, présidente du comité
du Doubs de l’Unicef) au festi

val des Mômes et j’ai envie de
travailler dans l’humanitai
re », précise Yannick.

Jacques Troncy les a écoutés
avec attention : « Je suis rem

pli d’admiration. Vos paroles
font chaud au cœur. Je suis
très attentif à l’éducation à la
citoyenneté. Et vous en êtes
un bel exemple ». Oui, ces jeu

nes Montbéliardais ont de
quoi être fiers. Sincères, soli
daires, ils n’ont pas la grosse
tête. Juste le cœur tourné vers
les autres et le monde. A.L.

K Une première rencontre riche et conviviale. Photo Francis REINOSO

Nous contacter
Adresse : 48, rue Cuvier
25200Montbéliard
Tél. 03.81.95.53.33.
 Rédaction et avis de décès :
(9 h — 19 h) taper 1.
Fax : 03.81.95.90.33.
Courriel :
lerredacmtb@estrepublicain.fr

 Sports : taper 2.
Pour tous les autres services,
contacter l’agence de l’Est
Républicain de Montbéliard,
lundi à partir de 8 h 30.
 Portage à domicile :
dépôt de Sochaux,
tél. 03.81.32.05.32.
Dépôt d’Audincourt,
tél. 03.81.30.34.92.
(le matin uniquement).

degarde
Dentiste de garde dimanche
de 9 h à 12 h :
docteur Colette Bouge,
51, rue de Belfort,
Audincourt,
tél. 03.81.30.62.58.
Les médecins de garde :
appeler le 3966.
La nuit de 20 h à 8 h,
du samedi 12 h au lundi 8 h,

les jours fériés de 8 h
jusqu’à 8 h le lendemain.
Maison médicale de garde :
au centre hospitalier
de Montbéliard,
rue du DocteurFlamand,
sur rendezvous au 3966.
Pharmacie de garde :
s’adresser au commissariat
de police, tél. 03.81.91.00.91.
Centre hospitalier :
tél. 03.81.98.80.00
Clinique de Montbéliard :
tél. 03.81.32.52.52.

Politique
Parti socialiste
Premier viceprésident du
conseil régional, Denis
Sommer a adressé une lettre
à Philippe Varin, patron de
PSA, au lendemain de
l’officialisation du
rapprochement avec General
Motors. « Il est paradoxal
qu’aumoment au PSA
engage la production de
nouveaux véhicules, où
d’autresmodèles sont en
passe d’êtremis sur le
marché, le sentiment selon
lequel notre industrie s’en va
imprègne les consciences.
Pourtant, l’attachement de
nos concitoyens pour ce
groupe reste fort ». L’élu
enjoint ainsiM. Varin à
« préserver les capacités
industrielles » du groupe, car
« les grandes aventures
industrielles sont d’abord
des aventures humaines.
Nous ne pouvons nous
satisfaire d’une situation
dans laquelle les collectivités
seraient réduites à gérer les
conséquences sociales de
choix faits sans débat
préalable ».
Modem
Un comité de soutien local à
François Bayrou organise un
cafédébat le jeudi 8mars à
la brasserie Denfert, 3,
square GuillaumeFarel à
Montbéliard. La discussion
portera sur trois thèmes :
« Produire, instruire,
construire ».


